

Notas políticas

Parlamentario de viaje
Ha salido para Madrid el vicepresidente del Parlamento señor Fernández Clérigo.

Reunión del Cuerpo Consular
El Cuerpo Consular acreditado en Barcelona, se reunirá en asamblea plenaria el martes, 27 del corriente, a las cuatro en punto de la tarde, en la residencia del decano, calle de Balmes, número 167, principal, segunda (esquina a París).

Solidaridad juvenil hispanochecoeslovaca
El Consejo Nacional de la Alianza Juvenil Antifascista de España ha dirigido a la juventud de Checoslovaquia el siguiente telegrama:

«Con emoción indescriptible, juventud española saluda vuestra actitud resistencia invasor fascista. En estos momentos decisivos para vida vuestra querida patria, la unidad férrea de vuestro pueblo, vuestra propia unidad, constituirán muro invulnerable para defensa República.»

Nuestra juventud aprieta sus filas, acreciendo el heroísmo que como en el Ebro mantiene a raya a los invasores de nuestra patria, que son vuestros invasores.

Juventud española vive con vosotros esta hora crítica de la Historia, segura victoria sobre bárbaros fascistas.

¡No pasarán! gritamos hace más de dos años, y no pasaron.

Estamos seguros daréis vida esta consigna con vuestro heroísmo, impidiendo que invasores ensucien vuestro suelo.

¡Adelante juventud de Checoslovaquia! Por Independencia, por Democracia, por Libertad, ¡atrás los invasores!—Alianza Juvenil Antifascista de España, Consejo Nacional.»

El movimiento Cooperatista
La Comisión Ejecutiva de la Federación Nacional de Cooperativas ha celebrado una nueva reunión en Barcelona, en la que se han tratado interesantes asuntos planteados por las Federaciones Regionales y Cooperativas españolas. Igualmente se despachó la correspondencia habida con la Alianza Cooperativa Internacional y con la Federación Nacional francesa, referente a la labor de ayuda y solidaridad exterior con el movimiento cooperativo español.

Asimismo se ocupó la reunión de algunos aspectos de la labor de los órganos económicos del movimiento cooperativo, tomando los acuerdos oportunos en el sentido de continuar perfeccionando la organización de dichos órganos y conducentes a una mayor eficacia en los trabajos de los mismos.

Por el director de «El Cooperador» se dio cuenta de la reaparición del mismo en Barcelona y de la buena acogida que ha tenido entre los elementos cooperatistas.

Discursos de Vidiella y Gomorera
Esta mañana, a las diez, ante el micrófono de Radio Barcelona, los consejeros de la Generalidad, Rafael Vidiella y Juan Gomorera, pronunciaron sendos discursos sobre la actualidad política y social.

La próxima temporada del Liceo

Los «Ballets Españoles»

El «ballet» tendrá un papel preeminente en los programas de la próxima temporada del Liceo. El típico baile español será interpretado por un cuadro de excelentes artistas, dirigido por Magriñá, que pondrá en escena «ballets» dando vida a la acción danzada y mimada, y procurará en su labor que la pantomima y la danza alternen con rapidez y se enlacen estrechamente. Estamos seguros que Magriñá realizará esta difícil tarea, pues buena prueba de su talento y de su sensibilidad fué el ballet de «Las golondrinas», que montó la pasada temporada.

En el escenario del Liceo se interpretarán los «ballets» españoles siguientes:

«Corrida de ferias», de Bacarisse; «La romería de los cornudos», de Rivas Cherif y Gustavo Pittaluga; «Don Lindo de Almería», de José Bergamín y Rodolfo Halffter; «El caballero de Olmedo», inspirado en la obra clásica de Lope de Vega, y musicado por Enrique Casal Chapi, y «El contrabandista», de Rivas Cherif y Oscar Esplá.

Estas obras serán puestas en escena por Eugenio Casals, el prestigioso escenificador, y Salvador Bacarisse, el gran compositor, que ha sabido dar una forma culta a los temas populares de nuestros cantos y danzas.

En la interpretación de estas obras tomarán parte Juan Magriñá, Trini Borrull, el bailarín Montesán, las señoritas San Salvador, Nougués, Aníta Estevez, Victoria Alcalá, Gloria Caballero, y veinte bailarines más.

El festival de esta tarde en el Palacio de la Música Catalana

Como anunciamos, esta tarde se celebrará el festival organizado por el S. R. I. (grupo del Ministerio de Agricultura) en el Palacio de la Música Catalana. En este festival actuará un grupo orquestal dirigido por Alvarez Cantos, los artistas María Espinart, Amparo Miguel Angel, Marcos Redondo, Pedro Terol, Juan Magriñá y Trini Borrull.

En uno de los intermedios pronunciará unas palabras el subsecretario de Agricultura, señor Vázquez Humasqué.

*** JOSE O. DE BOFARULL**
Abogado de los Ilustres Colegios de Madrid y Barcelona
Asesoría financiera. Defensa de asuntos penales y administrativos.
Consulta de 3 a 5. Casanova, 197, 1.º, 1.º
Teléfono 78681

El Gobierno de la República

LOS DEPARTAMENTOS MINISTERIALES

En el de Defensa Nacional

Subsecretaría de Marina

Los individuos que a continuación se expresan se presentarán en la Subsecretaría de Marina para señalamiento de destino, pasando antes por la Delegación Marítima.

Moisés Regolta Barceló, Valentín Carbonell Fuchs, Miguel Roca Reynes, Joaquín Tarrés Matamala, Eduardo Boada Vallvé, Domingo Pages Parri, Enrique Sabaté Serral, Miguel Palacios Sánchez, Juan Díaz Navero, Francisco Carrasco de la Rubia, José Selma Buzón, José Capella Veret, Gabriel Cruz Serrata, Agustín Costa Ferrer, José Estevez Alemán, Pedro Alentorn Miró, Sebastián Fontanet Miró Juan Rom Papió, Francisco Mañez Rovira, Jaime Turró Puig, Rosendo Mateu Martí, Jaime Torrens Mons, José Sans Berenguer, Juan Puigvert Buch, Vicente Basart Planellas y Antonio Gras Olivé.

Ejército de Tierra

Presentación urgente
Se ordena a todos los jefes oficiales y clases que se encuentren en esta plaza en situación de reemplazo por herido o enfermo y cuenten con doce o más meses de servicio en el frente, se presenten con la máxima urgencia en la Comandancia Militar (negociado de instrucción), de once a una y de cinco a siete, para un asunto que les interesa.

Llamamiento de instructores

Se ordena a todos los jefes, oficiales y clases que se encuentren en esta plaza inútiles de guerra y estén en condiciones de prestar servicio como instructores en los campos destinados al efecto, se presenten con la máxima urgencia en la Comandancia Militar (negociado de instrucción), de once a una y de cinco a siete, para un asunto que les interesa.

Inspección general de Sanidad

En la sección de Estadística de dicha Inspección general, situada en la avenida del 14 de Abril, 423 y 425, deben presentarse los familiares de los combatientes que se citan a continuación:

José López Sánchez, Patricio Gracia Carrera, Luis Aldea Romero, Benito Maurel Lecina, Rafael Nieto, Joaquín Castellá Bellido, Juan Sanchinnet Marginet, Florencio Pell Balat, Colón Garrreta Laca, José Cortés Martínez, Ramón Civit Duch, Agustín Chorro Romera, Antonio Serrano García, Juan Pagán Planas, Vicente Segura Olmedo, Emilio Aguado Arenas, Juan Mata Almazán, Magín Just Copons, Ricardo Navarro Ortiz, José M. Domingo Solé, Francisco Belda Cascales, Vicente Calvo Bohuda, Joaquín Serrano Herrera, Santiago Ferré Riera, Juan Torrellas Clos, Miguel Carreras Ciurana, Rufino Escrivano Vergara, José Bartomeu Morera, José Vivó, José Pros Palou, José Galimany Martí, José Villanueva Bornay, Valentín Montal Masachs, Joaquín Virolés Prim, José Queralt Queralt, Agustín Chorro Romera, Francisco Pella Balat, José Cortés Martínez, José M. Gil Atibens, José Puigdemont Mateo, Gregorio Uches Molina, Agustín Font Orra, José Rodríguez López, Jacobo Higuera Alba, Benito Huertas Luque, Ramón Coll Pejuán, Enrique Barcala Carbonell, Teófilo Muñoz Clorra, Ramón Rubio Cabezu, Rufino Sarraite, Juan Mateo Gilberto, Pedro Daniel, Lorenzo Gilbert Bartolliu, Casimiro Ballesteros Toledo, Juan Díaz Pérez, Domingo Clemente Fernández, Ramón Nicolás Llacer, Fernando Delgado Martínez, Ramón Avila Cardó, José Pascual Bruque, Máximo Riol Moro, Vicente Martí Vivó, Jaime Baucells Barberá, Jaime Rovira Banús, Ramón Corominas Presta, Santiago Oliver Pérez, Paulino Villanueva Toruga, Antonio Díaz Martín, José Doménech Torre, Wenceslao Boigues Jaumandreu, Gabriel Miró Cirujeda, Matías Sánchez de la Blanca, Blas Blanco, Francisco García Nicolás, Cerina Moragas Miró, Pedro Esteban Molina, Enrique Fernández Maella, Ramón Tudela Llovera, Emilio Escoriza Zarza, José Ortí Mata, Pedro Montesinos Calviana, Juan Esquerra Pores, Silverio Osorio González, Emilio Valls Durón, José Guart Niell, Gabriel Mater Vergara, José Martí, Lorenzo Riba Escudé, Neso García Muñoz, José Serrate Gombaus, León Fernández Arroyo, Emilio Rodríguez Castillo, Genaro Aceituno Jiménez, Faustino Martínez Nerecio, José Lafuente Alvarez, José García Martínez, Esteban Sala Peiró, Luis Bosch Riera, Salvador Nebot Villalonga y Antonio Hernández Hernández.

En el de Instrucción Pública y Sanidad

Los aspirantes a maestros de colonias escolares

El Consejo Nacional de la Infancia Evacuada pone en conocimiento de los maestros y auxiliares docentes aspirantes a cubrir plazas en las Colonias Escolares, que, por venir varias solicitudes faltas de carnet político o sindical, y por indicar en otras el domicilio, no se les puede extender ninguna clase de nombramiento. Por lo tanto se les ruega pasen por secretaría para subsanar tales extremos, o de no residir en esta ciudad se sirvan hacerlo por correo.

Cartas de niños refugiados en la U.R.S.S.

En la oficina de información para la Infancia Evacuada a la U. R. S. S., instalada en una de las dependencias del Ministerio de Instrucción Pública, hay correspondencia de niños españoles refugiados en aquel país amigo, cuyos destinatarios se relacionan a continuación:

Josefa Sierra Menéndez, Juana Iglesias, Julián Rico, Maximino Sanz, María Bermejillo, Ramiro M. Morán, Olvido Cueto García, Alicia López Mancebo, Eduardo López Alvarez, Lisardo Suárez, Clara Agudo, María G. Puente, Carlos Rubal, Juana Suárez y Estela González.

Los interesados o personas debidamente autorizadas pueden pasar por la expresada oficina

a recoger su correspondencia todos los días laborables, y horas de once a una de la mañana, y aquellos cuyas horas de trabajo sean incompatibles con las señaladas pueden hacerlo de cuatro a seis de la tarde.

En el de Trabajo y Asistencia Social

Entrevista de ministros

El señor Moix, en su despacho del Ministerio de Trabajo, recibió ayer la visita del ministro de la República, don Tomás Bilbao, con quien conferenció extensamente.

Donativos para Asistencia Social

Importante envío de medicamentos
La Delegación Oficial de Ayuda a España, de Béziers, que ya en otras ocasiones ha tenido generosos rasgos de solidaridad con nuestra causa, acaba de hacer un valioso envío de medicamentos de diversas clases y material higiénico y sanitario con destino a las necesidades de los establecimientos dependientes de la Dirección General de Asistencia Social (Ministerio del Trabajo).

Además de este cuantioso donativo, la referida Delegación de Béziers ha desplazado a varios representantes suyos a Barcelona y éstos han visitado con detenimiento los citados establecimientos y, con singular interés, las colonias infantiles de Bagur (Gerona), para informarse directamente de lo que más puede convenir a los pequeños colonos, pues es su propósito intensificar su auxilio a la España republicana y renovar estos beneficiosos envíos, tan expresivos de cómo el verdadero pueblo francés siente como suya nuestra lucha contra el fascismo.

Viveres y ropas de Francia

El Comité Unificado de Antifascistas de Lyon (filial del Comité Internacional de Ayuda al Pueblo Español), ha hecho también un donativo consistente en cerca de mil kilogramos de viveres y ropas para los niños huérfanos y para los acogidos a la Asistencia Social.

Es particularmente simpático y expresivo el hecho de que gran parte de estos viveres y ropas vienen agrupados en pequeños paquetes, como formado cada uno por una familia diferente, y los acompañan cariñosas notas, escritas en tinta o con lápiz, con frases de aliento, de solidaridad y de estímulo para la retaguardia española.

Algunas de estas notas son verdaderamente emocionantes por su sencillez y sinceridad.

Con este envío han llegado también seis bultos que contienen cajas de leche condensada, viveres de varias clases y medicamentos específicos, donativo del cónsul de España en Lyon, que ha querido sumarse espléndidamente al gesto de los antifascistas que allí residen.

El director general de Asistencia Social, señor Bonifaci, ha hecho llegar a los donantes sus sentimientos de gratitud por estas muestras de eficaz solidaridad.

En el de Agricultura

Instrucciones para la intensificación de los trabajos preparatorios de la sementera
El excedente de las cosechas seguirá a disposición de los organismos oficiales encargados de su adquisición y distribución
El Ministerio de Agricultura ha remitido a la Junta Superior del Trabajo Agrícola, que reside en Valencia, instrucciones adecuadas para que en cada provincia se intensifiquen los trabajos preparatorios de la próxima sementera.

Asimismo ha reiterado los órdenes precisos para que se mantengan por los servicios provinciales la línea de conducta señalada en relación con los campesinos, referente al derecho que les reconoce a éstos la legislación vigente, para reservarse de sus producciones la cantidad necesaria según racionamiento, para su sustento desde cosecha a cosecha, y la precisa para la siembra, sin que sea admisible ninguna requisa de las mismas, así como tampoco la retención por los productores, bajo ningún pretexto, de los excedentes de dichas cantidades, que deben ser puestas a disposición de los organismos municipales o comarcales, tanto civiles como militares, encargados, por la Ley, de su adquisición y distribución.

LOS PERIODICOS OFICIALES

La «Gaceta»

La «Gaceta» publicó ayer, entre otras, la siguiente disposición:

Ministerio de Justicia. — Orden dictando las normas a seguir para la reconstrucción de documentos en beneficio de particulares o entidades para el desarrollo de sus actividades o el servicio de sus derechos, sin perjuicio de aplicar el procedimiento de reconstrucción general establecido en el artículo 280 del reglamento notarial cuando se ordene.

«Diario de Defensa Nacional»

El «Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacional» publica las siguientes circulares:

Destinando al teniente coronel de Infantería, don José Ruiz Farrona, del C. R. I. M. número 3, al cuadro eventual del Ejército de Extremadura.

Concediendo la Medalla del Valor, pensionada con quinientas pesetas durante cinco años, a dos cabos y quince soldados de la 70 brigada mixta, por su distinguida actuación en diversas operaciones de guerra.

DIRECCION GENERAL DE SEGURIDAD

Visitas al señor Cuevas

El director general, coronel Cuevas de la Peña, recibió ayer las visitas del consejero de Trabajo de la Generalidad, don Rafael Vidiella, y del comisario Menéndez, jefe de la Comisaría General de Fronteras y Puertos.

Héroes caídos

DOMICIANO LEAL

Ha muerto, víctima de la aviación extranjera, el jefe accidental de una división, Domiciano Leal, cuando, en compañía de otros jefes, visitaba una unidad vecina.

En su puesto, con la serenidad y valentía que caracterizaba a este prestigioso jefe, ha caído para siempre en el frente del Ebro.

Luchó, primero, cuando la sublevación estalló, al lado de Galán, en la Sierra. Después, con Valentín González, «El Campesino», tomó parte en todos los combates en que actuó la división.

Por su comportamiento en los muchos combates en que había intervenido, logró los grados del marido.

La República tenía en el comandante Leal uno de sus más firmes defensores.

Con su muerte, nuestro Ejército pierde uno de sus mejores mandos, y España uno de sus hijos predilectos.

En su vida política, Domiciano Leal ingresó en las Juventudes Socialistas el año '31, al proclamarse la República, destacándose como ferviente defensor de la causa del pueblo. Tomó parte activa en el movimiento de octubre del '34, y fué uno de los que más trabajaron por la unidad de la juventud.

El entierro se efectuará hoy, domingo, a las diez y media de la mañana, partiendo del local de la U.G.T. de España (Diagonal, 423), donde está expuesto el cadáver.

FRANCISCO PEREZ MORATINOS

Otro joven y valiente luchador, Francisco Pérez Moratinos, teniente de la D.E.C.A., que tantos laureles añade a nuestro Ejército, ha muerto.

El teniente Moratinos, el inteligente y activo «Pancho», como se llamaban sus íntimos, deja un vacío difícil de cubrir. Era para los republicanos una esperanza y un dirigente.

Fuó el teniente Moratinos de los combatientes heroicos de Irún. Allí perteneció al grupo de «Los Temerarios», y bien demostró cómo lo cumplía este apodo. El batallón «Azafra», de San Sebastián, puede dar también fe de su valor y de sus proezas.

Y al perderse el Norte continuó en el Este su lucha por España y por la República, muriendo, como los héroes, al frente de sus hombres, enarbolando la bandera de la patria.

Los abastecimientos

Para efectuar el censo de racionamiento

La confección del censo de racionamiento no cooperativista, que se efectuará mañana lunes y el martes, en las panaderías, coincide con la distribución de los racionamientos de aceite, bacalao y legumbres que empezaron ayer sábado.

Por dicha razón, la Consejería Regidoria de Abastos advierte al público que no haya pasado todavía a recogerlos la conveniencia de cortar y retener en su poder los tickets números 68 del racionamiento de aceite, 1 ó 2 del de bacalao y 10 u 11 del de legumbres. De este modo, los vecinos que se hallen en este caso podrán retirar sus racionamientos de los puestos de venta de costumbre y dispondrán de las hojas para entregarlas a los funcionarios municipales que el lunes y el martes se establecerán en todas las panaderías de la ciudad. Si no procediesen en la forma indicada, correrían el riesgo de perder dicho racionamiento.

Precio de las sandías

A propuesta de la Consejería Regidoria de Abastos, y previa la correspondiente consulta a la Dirección General de Abastos, la Alcaldía de Barcelona ha fijado el precio de venta al detall de las sandías, en pesetas 1'50 el kilo.

Cooperativa de Consumo para Obreros de Prensa

La «Cooperativa de Consumo para Obreros de Prensa» pone en conocimiento de sus asociados que hoy, domingo, de ocho a una se venderán setas, del número 351 al 523.

Cooperativa de «La Vanguardia»

Mañana lunes, a las horas de costumbre, en la carnicería de la calle de Vallbonella, los cooperadores de nuestras oficinas y talleres podrán retirar las correspondientes raciones de carne congelada, mediante la presentación del ticket 9 ó 10.

Es muy probable que puedan distribuirse también mañana otros géneros.

†
Narcís Rodón Valls

murió el día 25 de setembre del 1937

(E. P. R.)

Els qui el ploren: la seva desconsolada esposa Carme Valls, fills M.ª Teresa i Joaquim, pares polítics Joaquim i Angèla, la família i els «TALLERS RODON», en recordar al cap de l'any a llurs amics i coneguts tan irreparable pèrdua, els preguem es serveixin dedicar-li un pietós record.
Barcelona, 25 de setembre del 1938

CONAC
SOUREL
CALIDAD INSUPERABLE
CASA FUNDADA EN 1875